

COLUMNAS DE 5 DE AGOSTO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Luis Cárdenas, 'el rescatista'

Apocan en los medios periodísticos, y menos en la política (ni se diga en el vecindario cibernético), les provocan escalofrío los juicios anticipados y condenas públicas basadas en señalamientos y acusaciones. A mí sí.

No deja de sorprenderme la diligente predisposición a linchamientos como el emprendido, desde su detención en diciembre, contra Genaro García Luna.

Sobre el ex secretario federal de Seguridad Pública pesan la imputación de recibir *marcosobornos* de *El Chapo* Guzmán y el nuevo cargo de que, en asociación con Ramón Pequeño García y Luis Cárdenas Palomino, encabezó un "grupo criminal".

Convencido de la presunción de inocencia (por cierto: piedra de toque del sistema de justicia penal que rige o debiera regir en México desde hace cuatro años), deploro que siga imponiéndose el primitivo recurso inquisitorial de asumir que cualquier sujeto es *seguro culpable* por el solo hecho de haber sido inculcado.

De horror: ayer Alfonso Durazo, el más reciente sucesor de García Luna, dio una preocupante muestra de su desprecio por la justicia y el debido proceso, al revelar que 18 funcionarios han sido separados de la institución que dirige por haber tenido "vínculos" con su remoto predecesor.

"Son altos cargos; de director general, de director de área y de subdirector. Son tres directores generales y los demás son directores de área y dos subdirectores; dos directores generales de la Guardia Nacional...", declaró en Nayarit.

Peor, imposible.

Estremece que sean echados a la calle servidores públicos transexenales que trabajaron a las órdenes de un presunto delincuente porque, arguyó, "simple y sencillamente" se les aplica "pérdida de la confianza", a pesar de que lo único que tienen contra ellos es algo tan subjetivo que no figura en los códigos penales del mundo civilizado: *la sospecha*.

En fin.

Cárdenas Palomino ingresó en 1989 al Cisen. En 1993 dirigió el naciente grupo operativo del Centro Nacional de Control de Drogas de la extinta PGR; tres años después se convirtió en el primer jefe del Grupo de Secuestros de la Subprocuraduría Especializada en Delincuencia Organizada; en 2000 fue nombrado director General Adjunto de la Policía Judicial Federal y en 2001 director general de Investigación Policial de la Agencia Federal de Investigación que formó y jefaturó GGL.

De su actuación sobresalen su participación en el área de Análisis Táctico y la captura de linchadores de los tres policías federales quemados vivos en San Juan Ixtayopan, Tláhuac; la liberación (a dos meses del plagio) del director técnico del Cruz Azul Rubén Omar Romano (centenares de víctimas de secuestro lo reconocen por su desempeño en el combate de este delito y el de extorsión) y la captura de la banda de la que formó parte Florence Cassez. Además, coparticipó en la pacificación de Ciudad Juárez y Guanajuato.

En diciembre de 2012 se dio de baja en la PF para incorporarse a la iniciativa privada y, desde 2013, vive de brindar experiencia y servicios de seguridad al corporativo Azteca.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

El reproche del general

—¿Te importa lo que piense la gente?

—Me importa lo que piense yo

Florestán

Desde hace muchos años he escuchado a altos mandos del Ejército y de la Marina quejarse de que sus efectivos pierden hasta la vida en operativos para detener a narcotraficantes y cuando son consignados

ante un juez, éste los libera por cualquier pequeña falla procesal.

Pero nunca lo había oído públicamente de un secretario de la Defensa, y avalado por el Presidente de la República, como ayer por la mañana cuando el general Luis Crescencio Sandoval González detalló en la mañanera, esta vez en Tepic, el minuto a minuto del operativo para detener la madrugada del domingo a José Antonio Yépez Ortiz, (a) *El Marro*, jefe del cártel *Santa Rosa de Lima*, que disparó la violencia en Guanajuato al primer lugar nacional.

El general de cuatro estrellas dio el cronograma de este operativo en el que participaron mil efectivos, en una acción que duró cuatro horas y de las que utilizaron 15 minutos para la captura del delincuente que había escapado por la azotea de la casa.

Esa fue la operación. Lo inédito, fue su reproche a fiscalías y al Poder Judicial:

Yo quisiera aprovechar también para mencionar que las autoridades de procuración de justicia, a los jueces, tanto de nivel estatal como federal, pues que cumplan con la responsabilidad que les toca en estos momentos. El personal militar en este trabajo de gran esfuerzo, de gran riesgo, de dedicación, de un tiempo muy grande invertido, del esfuerzo institucional que realiza todo el personal de las fuerzas de seguridad del estado, pues que vean reflejado en el esfuerzo que van a hacer las autoridades judiciales y jueces el resultado de su esfuerzo, de su empeño y del riesgo que pusieron en realizar esta operación. Y el Presidente de la República lo respaldó y todavía, de su discurso, le echó al Poder Judicial, sin que se haya dado, aún, una reacción siquiera por alusiones, que vendrá en su momento.

RETALES

1. DESPOJOS. Alejandro Moreno, presidente del PRI, modificó los estatutos para que él designe a los candidatos a todos los cargos en los *tres niveles de gobierno*, el Senado, la Cámara de Diputados y los Congresos locales, decidir la lista de plurinominales y nombrar coordinadores parlamentarios. Hay poco y se queda todo;

2. DESASTRE. Morena sigue siendo el caos, pues sigue en modo PRD con la lucha por el control político y del presupuesto, donde han querido cerrarle el paso a Mario Delgado, Yeidckol Polevnsky y a Alejandro Rojas, para hacerle espacio a Bertha Luján, una de las mujeres más cercanas a López Obrador. La elección tiene que ser este mes; y

3. BRONCA. Menudo encargo le dio el Presidente de la República a David León Romero al ponerlo al frente de la nueva empresa estatal para la distribución cuando no existe empresa ni aparato de reparto alguno. Ese sí es un reto en los terrenos de imposible.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que en la reunión de la Conago, la jefa de Gobierno de la capital, Claudia Sheinbaum, sostuvo que siempre puede haber diferencias, pero eso no quiere decir que se tenga que pedir la renuncia de un subsecretario, a propósito del embate de opositores contra Hugo López-Gatell. “Esta pandemia ha sido larga, todavía va a durar varios meses, estamos frente a una situación en donde la vacuna no está disponible y una cosa era lo que ocurría en marzo y otra ahora, así que se requieren distintos mecanismos de coordinación, no solo el semáforo, durante los siguientes meses”, expuso.

Que el petista Gerardo Fernández Noroña organizó ayer en redes sociales un sondeo al estilo 4T con la pregunta “¿Quién prefiere que encabece la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados?” y las alternativas fueron “PT” o “PRI”. Sin embargo, cuando tres horas después la opción tricolor aventajaba tres a uno, el diputado responsabilizó a “los bots de la derecha” de desvirtuar el ejercicio. Bueno.

Que hablando del PRI, a propósito de la reforma a los estatutos que da a su dirigencia, encabezada por Alejandro Moreno Cárdenas, la facultad para definir la totalidad de candidaturas a cargos de elección popular, una insigne diputada tricolor se voló la barda: “El PRI tiene que evitar a toda costa caer en la tentación de replicar al interior del partido lo que se ve en la Presidencia de la República, es decir, la centralización de la decisión y la concentración del poder. Concentrar no es de ninguna manera garantía de democracia ni eficacia electoral”. Dulce María Sauri, 4 de agosto de 2020.

Excélsior: Juegos de Poder / [A pesar de los fracasos, la mayoría aprueba a AMLO](#) / Leo Zuckermann (p.11)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Investigan al notario del senador Mancera](#) / Salvador García Soto (PP-9)

Universal: [Congreso inexistente](#) / Ignacio Morales Lechuga (p.10)

Universal: Plata o Plomo / [La furia en la combi](#) / Alejandro Hope (p.6)

Universal: En Tercera Persona / [Desde la cárcel seguían hackeando](#) / Héctor de Mauleón (p.5)

Excélsior: Razones / [Seguridad: ¿giro de 180 grados?](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)

Financiero: Estrictamente Personal / [El fracaso de la Guardia Nacional](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)

Universal: Historias de Reportero / [Los nombres secretos del gabinete](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

Jornada: [Lozoya: ¿cómo entregaron Pemex a AMLO?](#) / Francisco Colmenares (p.18)

Excélsior: De Naturaleza Política / [Lozoya, "arma electoral" antiPAN](#) / Enrique Aranda (p.16)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Grupos políticos con claridad en Metepec para la contienda por la alcaldía**
- **Fernando Flores sería el abanderado del PAN**
- **PVEM construye acuerdo con Ramos Campirán**
- **En MORENA quisiera Gamboa pero no hay que descartar a Oscar González**
- **PRI luce débil, tendría que arrojarse en Herrera Anzaldo**
- **Duro golpe. Va MORENA vs el DUF**
- **Entrega Alfredo del Mazo tarjetas del Programa "Salario Rosa"**
- **Niega Castrejón intención de apoyar el PVEM en Zinacantepec**

Metepec es un municipio muy importante del valle de Toluca donde hay grupos políticos interesados en la elección intermedia del 2021, para la que se observan listos, empujando acuerdos y realizando proyecciones; Acción Nacional (PAN) apuesta por recuperar la Presidencia Municipal, tomando en cuenta, además, que las encuestas lo colocan en franca competencia.

Antes del dominio electoral de Andrés Manuel López Obrador y su movimiento, Regeneración Nacional (MORENA), Metepec fue considerado incluso igual de importante que la capital del estado de México por la relevancia y potencial económico que implica, incluso personajes que fueron influyentes en esa época fincaron ahí su residencia.

Enrique Vargas del Villar, el presidente de la Comisión Política del PAN, estuvo ayer en Metepec, en las oficinas del empresario Fernando Flores Fernández, tras la cual se difundieron fotografías, en un mensaje claro de que los acuerdos están cerrarse para que se convierte en el próximo candidato a la alcaldía.

Vargas del Villar es considerado el personaje de mayor peso en las decisiones internas en el albiazul, pocos actores políticos panistas contradicen sus decisiones, por lo que se antoja muy complicado que en Metepec haya quienes se le pongan enfrente a Fernando Flores.

Lo anterior justo cuando la empresa Tresearch, considerada afín a la cuarta transformación, difundió una encuesta de Metepec, donde se observa que MORENA ganaría la Presidencia Municipal, si hoy fuera la elección, con apenas el 23.8 por ciento de las preferencias, pero el PAN es segundo lugar con 20.7 por ciento.

Lo anterior significaría un empate técnico, al menos analizando dichos números, por lo que claramente el PAN tiene la oportunidad de revertir los datos, sin embargo encuestas del PAN refieren que Fernando Flores está por arriba de la actual alcaldesa, Gabriela Gamboa Sánchez.

Para el gobierno en turno, la ruta electoral es complicada tomando en cuenta que dentro del gabinete

municipal no hay personajes con arraigo, ni positivamente público en Metepec, de hecho Gabriela Gamboa administra el municipio con gente de fuera en los cargos más relevantes. Obviamente Gamboa apostaría por construir la candidatura a la elección consecutiva, tomando en cuenta su cercanía con actores políticos influyentes de MORENA, precisamente relaciones que le ayudaron a obtener la postulación en 2018, no obstante que como parte del convenio de coalición, su nominación pertenece al Partido del Trabajo.

Para las diversas opciones partidistas que observan posibilidades de crecimiento en Metepec lo mejor que les podría pasar es que Gabriela Gamboa sea la candidata, ya que no goza de la mejor imagen o proyección pública. Hay quienes coinciden que sería más competitivo el legislador federal Oscar González Yáñez, como candidato de la coalición MORENA-PT-PES-

En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no hay claridad, a diferencia de otros municipios, las figuras tradicionales de Metepec lucen alejadas, mientras las encuestas apuntan a que la mejor opción sería la legisladora federal Ana Lilia Herrera Anzaldo, otros priistas como Carlos Santiago Vega, lleva meses recorriendo las calles, levantando la mano.

En este escenario, los grupos políticos del Partido Verde Ecologista (PVEM) observan amplias posibilidades de revertir los resultados en Metepec, los acuerdos apuntan hacia el Notario Público, Jorge Ramos Campirán, a quien menospreció la coalición PAN-PRD-MC en los comicios del 2018.

Ramos Campirán se ha dejado ver cerca de los actores políticos del verde ecologista, como Jair Garduño Montalvo, el coordinador distrital, lo más lógico sería que el primero referido fuera el abanderado a la alcaldía y el segundo, a Diputado Local.

PAN, MORENA, PVEM y PRI, son los cuatro principales partidos que se observan ya con posibles abanderados rumbo a los comicios del 2021, sin embargo hay otros actores locales con ganas de participar en la contienda pero no se alcanza a observar con qué franquicia. Habrá que estar atentos.

Atajos

Por la izquierda: La bancada de MORENA en la LX Legislatura dio un duro golpe al Dictamen Único de Factibilidad que opera la Secretaría de Justicia y Derechos Humanos, pues a través del legislador Nazario Gutiérrez Martínez propuso abrogar la Ley que Crea dicho instrumento para sustituirlo por el Dictamen de Giro, que emitirían los ayuntamientos.

La propuesta deja entrever dos situaciones, por un lado darle un poder muy importante a los alcaldes, entendiendo que los municipios más importantes del estado son gobernados por MORENA, y en segundo lugar quitarle esta facultad a la Secretaría de Justicia.

Quienes entienden el valor que adquirió el DUF y lo que implica la obtención del mismo por parte de los empresarios, emprendedores o microempresarios, saben quiénes pierden y quienes ganarán mucho, en términos económicos.

Con esta iniciativa se abrogaría la Ley que Crea la Comisión de Factibilidad del Estado de México y se derogarían diversos artículos de la Ley Orgánica Municipal del Estado de México para promover y respetar las facultades municipales, reconociendo las atribuciones que la Constitución refiere a los municipios, dándoles personalidad jurídica y manejando su patrimonio conforme a la ley.

Quien aconsejó a los legisladores le entiende muy bien al tema de desarrollo económico. ¿Quién será?

Por el centro: El Gobernador Alfredo del Mazo Maza encabezó la entrega de tarjetas del Programa “Salario Rosa”, donde aseguró: “no nos vamos a detener, por supuesto que hay que tener las medidas de cuidar la salud y la sana distancia, pero este tipo de programas que es en apoyo a la economía familiar no se debe detener”.

Acompañado por el Secretario de Desarrollo Social, Eric Sevilla Montes de Oca, Alfredo del Mazo entregó a distancia más de mil 100 tarjetas del “Salario Rosa”, para amas de casa a quienes les reconoció la labor que realizan las 24 horas del día, los siete días de la semana.

El mandatario mexiquense entregó de manera presencial y virtual, tarjetas del “Salario Rosa” para amas de casa de los municipios de Almoloya del Río, Calimaya, Malinalco, Ocuilan, Rayón, San Antonio la Isla, Tenango del Valle, Zumpahuacán y Tenancingo, quienes se suman a las más de 270 mil mujeres de la entidad que ya se benefician con el mismo.

Por el centro2: El ex alcalde de Zinacantepec, Manuel Castrejón Morales, aseguró que las fotos “Fake News” donde le colocan un chaleco alusivo al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), es signo de que lo observan con posibilidades de competir en los comicios del 2021.

Mediante redes sociales circuló una foto falsa en donde se observa a Manuel Castrejón con vestimenta del PVEM en una jornada de la “brigada verde”. Dos razones desmienten la veracidad de la foto:

A la altura del cuello se nota el cambio de colores y que está puesto encima de una camisa.

Además de que el mismo político priista ha desmentido cambiar de partido. Castrejón dijo que se mantiene en el PRI.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Policía montada

El alcalde **Ricardo Núñez Ayala** dialogó con vecinos que fueron agredidos cuando acudieron a protestar por la invasión de un predio aledaño al Parque Espejo de Los Lirios, que desde hace tiempo se sabe tiene dueño, pero al parecer hay una resolución del año 2014 que determina que es un predio de propiedad municipal y no de **Axell García Aguilera**, el exalcalde que misteriosamente aparece como dueño de diversos predios cuya vocación original era de área verde o para equipamiento. Y así, hay otros predios en este municipio, que han pasado a manos de exfuncionarios de todos los partidos, quienes, aprovechando lagunas legales, se han adueñado “legalmente” del patrimonio de los izcallenses.

El presidente municipal **Ricardo Núñez Ayala** prometió revisar tanto la parte legal del predio en cuestión, como las agresiones a vecinos durante esta manifestación... Núñez dio la cara a los vecinos, a diferencia del priista **Karim Carvallo Delfín**, quien cuando fue alcalde mandó a la policía municipal a agredir cobardemente a boteros voluntarios que se manifestaban por las extorsiones de sus funcionarios, a vecinos que bloquearon la autopista por la violación de una menor, así como a cualquiera que osara manifestarse en su contra, todavía tuvo el descaro de aspirar a ser diputado local, pero se le cebó precisamente por sus poses autoritarias y represoras. Y lo peor es que aspira a gobernar nuevamente este municipio...La iniciativa de reformas a la Ley de Comunicación Social en el Estado de México, presentadas por Morena en la 60 Legislatura puede parecer repetitiva, pero el trasfondo parece ser la fiscalización de recursos destinados a publicidad por parte del gobierno mexiquense, que ha sido siempre uno de los objetivos de los morenistas...El alcalde de Cuautitlán **Ariel Juárez**, dijo que su gobierno no sancionará a quienes no usen cubrebocas, pero exhortó a los pobladores a usarlo para evitar contagios ante esta pandemia por COVID-19



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

